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ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA DE AVALIAÇÃO DE 
CUMPRIMENTO DOS RESULTADOS FISCAIS DO PRIMEIRO 
QUADRIMESTRE DE 2020, REALIZADA EM 17 DE JUNHO DE 
2020.

Aos 17 (dezessete) dias do mês de junho do ano de 2020, no Plenário da 
Câmara Municipal do Jaboatão dos Guararapes, às 9h05min (nove horas e 
cinco minutos), sob a Presidência do Vereador Adeíldo Pereira Lins e com a 
presença dos seguintes Vereadores: Carlos Alberto Bezerra, Carlos André 
da Silva, Carlos Eugênio Batista da Silva, Daniel Alves Bezerra, Erivaldo 
José dos Santos, Josabete Maria da Silva, José Pereira de Menezes, 
José Vilmar Cavalcanti de Melo, Joselito Nunes, Sandro Raimundo de 
Andrade e Ubirajara Ferreira da Silva. Como de costume todos em pé para 
rezarem a oração do Pai Nosso. A Chefe de Cerimônia saúda a todos e 
convida para compor a Mesa o Senhor Presidente Vereador Adeíldo 
Pereira Lins, o Secretário de Planejamento e Fazenda de Jaboatão dos 
Guararapes Senhor Cesar Barbosa, o 3.° Vice-Presidente Vereador 
Carlos André da Silva. Feito isso O Senhor Presidente em nome de Deus, 
declara aberta esta Audiência Pública, sobre AVALIAÇÃO DE 
CUMPRIMENTO DAS METAS FISCAIS, referente ao Exercício do 1.° 
QUADRIMESTRE DO ANO DE 2020, conforme Lei Complementar 
n°101/2000, Artigo 9o § 4o. Logo em seguida o Senhor Presidente, passa a 
palavra ao Secretário Municipal de Planejamento e Fazenda, Senhor 
Cesar Barbosa, que saúda a todos e fala que atendendo a Legislação, que 
neste dia, vem aqui apresentar o Resultado Financeiro Orçamentário de 
como ocorreram as Despesas em relação ao 1.° Quadrimestre de 2020, Diz 
ainda que este ano, está sendo bem atípico para todos, devido a Pandemia
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causada pela Covid-19. e assim como ela afetou a todos os países do mundo, 
desde que ela apareceu no final do ano passado na Cidade de Wuhan na 
China, passando para América, chegando ao Brasil e consequentemente a 
Jaboatão, com as medidas adotadas restritivas de isolamento social, já no 
final de março desse ano, começou a ter um efeito muito devastador nas 
finanças de todos os Municípios, já sabemos que Jaboatão, assim como os 
demais, tem as Receitas Próprias e as Receitas de Transferências. Onde 
Receitas Próprias são aqueles Tributos que o próprio Município institui e gere 
arrecadando, e as Receitas de Transferência são os Tributos vindo, tanto da 
União como dos Estados, no princípio da repartição de receitas. Como a 
União teve abalada a sua arrecadação, os Tributos, referentes ao repasse 
financeiro, ou seja, aos repasses de transferências da União para o Município. 
A exemplos do FPM e do FUNDEB, que começaram a ter uma queda 
acentuada a partir do mês de abril, como veremos nessa apresentação, 
devido as medidas restritivas, que começaram a ser implementadas a partir 
de março. Com relação as Receitas de Transferência do Estado para o 
Município, foi verificado uma queda bem acentuada, já a partir do mês de 
abril, dentre elas, podemos destacar o ICMS que hoje é uma das nossas 
maiores receitas, dado essa premissa inicial, para podermos contextualizar e 
dar início a nossa apresentação e ficar mais fácil de visualizarmos a evolução 
no gráfico e nos números apresentados a seguir. Esse relatório refere-se a 
janeiro, fevereiro, março e abril de 2020, porém como estamos em junho, 
podemos garantir a todos que o mês de maio manteve-se em queda, mas em 
junho já começamos a ter uma recuperação, devido há alguns setores, não só 
no Estado, como em todo Brasil, já estamos retornando, como 
aproximadamente 60% das nossas arrecadações são de Transferências, 
quando a União ou o Estado vão bem, nós também andamos melhor, a curva 
que se faz na Receita ela é praticamente inversamente proporcional,’ a curva 
que se faz a Covid-19 em relação aos danos, seja no número de infectados ou 
de mortos, quando a curva ela está ascendente, é quando o Estado Brasileiro 
(os entes Federativos) começa a tomar as medidas restritivas. Quando a 
curva se estabiliza e começamos a afrouxar essas medidas restritivas da 
saúde, e quando a curva da saúde tende a declinar, começa-se a afrouxar 
ainda mais e voltar ao estado de normalidade, voltando a normalidade as 
arrecadações começam a subir. Então basicamente é assim. Quando a curva
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da Covid-19 sobe, as arrecadações caem, quando a curva da Covid-19 cai, as 
arrecadações sobem. Por isso todo trabalho ao combate ao Covid-19. Vamos 
agora apresentar os números referente ao impacto dos Resultados Fiscais 
Acumulados no 1.° Quadrimestre de 2020. Receita Municipal Global - 
Próprias e Transferências. Vamos observar que em fevereiro, sempre tem 
um pico maior, devido a cota única de IPTU, observamos que em janeiro e 
fevereiro a arrecadação foi muito boa, mas em março e abril já tivemos uma 
queda muito grande, isso foi efeito das medidas restritivas devido a Covid-19. 
Vamos agora observar o comparativo entre 2019 e 2020. Janeiro 
Realizado/2019 R$ 92.288.299,17 - Realizado/2020 R$ 98.038.047,89 - com 
uma diferença R$ 5.749.748,62, com isso podemos ver que comparando 
2019X2020 tivemos 6,23% Positivo. Fevereiro Realizado/2019 R$ 
137.511.113,94 - Realizado/2020 R$ 145.069.000,96 - com uma diferença 
R$ 7.557.887,02, com isso podemos ver que comparando 2019X2020 tivemos 
5,50% Positivo. Março Realizado/2019 R$ 77.680.058,35 - Realizado/2020 
R$ 83.195.453,94 - com uma diferença R$ 5.515.395,59, com isso podemos 
ver que comparando 2019X2020 tivemos 7,10% Positivo. Abril 
Realizado/2019 R$ 88.672.028,76 - Realizado/2020 R$ 67.642.336,35 - com 
uma diferença R$ -21.029.692,41, com isso podemos ver que comparando 
2019X2020 tivemos -23,72% Negativo. Comparando o valor total recebido no 
1.° Quadrimestre 2019 e 2020, tivemos. Realizado/2019 R$ 396.151.500,32 e 
Realizado/2020 R$ 393.944.893,14, temos uma Diferença de R$ - 
2.206.661,18 Negativo, com isso observamos uma diferença de -0,56% 
negativo. Vamos ver agora a evolução dos Tributos. Com relação ao IPTU - 
Imposto Predial Territorial Urbano. Tivemos as seguintes entradas. Janeiro 
R$ 6.066.217,17. Fevereiro R$ 43.270.438,89. Março R$ 4.258.505,47 que é 
nossa realidade e se o senário estivesse normal, iriamos manter esse valor 
até o final do ano, mas não foi o que ocorreu. Abril R$ 2.999.769,49. Dando 
um total de no quadrimestre de R$ 56.594.931,02. Com isso podemos 
observar os efeitos da Covid-19. Com relação ao ISSQN - Imposto Sobre 
Serviços de Qualidade Natureza. Tivemos as seguintes entradas. Janeiro 
R$ 9.045.363,71. Fevereiro R$ 8.250.091,29. Esses dois primeiros bem 
proativos. Março R$ 8.782.642,92. Abril R$ 6.719.032,98. Dando um total de 
no quadrimestre de R$ 32.797.130,90. Com relação ao ITBI - Imposto Sobre 
Transmissão de Bens Imóveis. Janeiro R$ 1.849.171,72. Fevereiro R$
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920.417,37. Março R$ 1.460.975,64. Abril R$ 748.166,39. Dando um total de 
no quadrimestre de R$ 4.978.731,12. Essa diminuição em declínio era de se 
esperar, porque as pessoas estão aguardando um momento oportuno para 
estarem transferindo seus imóveis. Uma que é uma despesa extra. Com 
relação a Dívida Ativa, foi feio no final do de 2019 o Refis e junto com a 
procuradoria fizemos um trabalho, com o Tribunal de Justiça e tivemos um 
resultado muito satisfatória, este ano começamos bem, mas depois podemos 
observar uma queda, mas mesmo assim antes da Covid-19 já estávamos 
preparando uma nova legislação do Refis e ela foi potencializada, essa casa 
aprovou e agora já está em vigor, para assim podermos tentar reverter os 
efeitos dessa curva, mas como podemos observar, tive uma queda grande. 
Janeiro R$ 3.279.605,20. Fevereiro R$ 2.253.081,90. Março R$ 
1.907.678,32. Abril R$ 1.305.264,00. Dando um total de no quadrimestre de 
R$ 8.745.629,42. O Prefeito no final do mês passado publicou um Decreto, 
instituindo um comitê de análise dos impactos da Covid-19, esse comitê vai 
ser melhor detalhado na próxima reunião, já que se trata do segundo 
quadrimestre, mas só para adiantar, conversamos praticamente com todos os 
seguimentos do Município, a exemplo do SINDISCON, ADEME, 
CONSRUÇÃO CIVIL, o pessoal dos SHOPPINGS, VAREJOS, 
PANIFICADORAS enfim, já estamos ouvindo todos, e vários deles que tinham 
débitos em atrasos e foram prejudicados devido a Covid-19, não conseguiram
cumprir a atualização do cadastro e quitar seus débitos com o erário público, 
então eles nos procuraram e solicitaram a possibilidade de fazer um Refis, por 
isso que em maio, foi enviado para essa Casa, a aprovação do Projeto de Lei 
do Refis, que graças a todos foi aprovado e hoje temos a Lei do Refis, e 
agradecemos muito, e já temos o Refis. Diante disso nossa expectativa é que 
a partir de junho e agosto, já tenhamos o retorno dos pagamentos das dívidas 
internas tributárias. Com relação ao ICMS — Imposto Sobre a Circulação de 
Mercadorias e Serviços. É um valor muito significativo para o Município e 
hoje ele representa 24% da nossa arrecadação, e como era de se esperar, 
também verificamos uma queda muito acentuada. Janeiro R$ 30.076.383 06 
Fevereiro R$ 22.397.542,19. Março R$ 22.384.618,54. Abril ’r$ 
19.115.180,25. Dando um total de no quadrimestre de R$ 93.973.724,04. Com 
relação ao FUNDED - Fundo para Manutenção e Desenvolvimento da 
Educação Básica. Janeiro R$ 25.631.948,41. Fevereiro R$ 25.512.618,65.
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Março R$ 19.655.938,47. Abril R$ 18.761.355,31. Dando um total de no 
quadrimestre de R$ 89.561.860,84. Com relação ao FPM - Fundo de 
Participação dos Municípios. Janeiro R$ 6.397.850,32. Fevereiro R$ 
9.244.608,12. Março R$ 5.405.578,24. Abril R$ 5.298.663,32. Dando um total 
de no quadrimestre de R$ 26.346.700,00. Para ficar bem visualizado toda 
essa compilação de dados, fizemos essa uma apresentação visualmente fácil 
e de boa compreensão. Com relação ao IPVA - Imposto Sobre a 
Propriedade de Veículos Automotores, Janeiro R$ 5.397.849,88. 
Fevereiro R$ 13.020.121,65. Março R$ 7.219.882,65. Abril R$ 3.401.931,42. 
Dando um total de no quadrimestre de R$ 29.039.785,60. Receita Municipal 
Global - Comparativo 2019 X 2020. Com relação as Receias Próprias, 
temos: IPTU - Valor 2020 Acumulado R$ 56.594.931,02 - 2019 x 2020 1,12%, 
ISS - Valor 2020 Acumulado R$32.797.130,90 - 2019 x 2020 5,03%, - Valor 
2020 Acumulado R$ - 2019 x 2020 %, CIP - Valor 2020 Acumulado R$ 
16.210.149,09 - 2019 x 2020 1,88%, DÍVIDA ATIVA - Valor 2020 Acumulado 
R$ 8.745.629,42 - 2019 x 2020 -13,98%, TLP - Valor 2020 Acumulado R$ 
12.898.394,49 - 2019 x 2020 3,35%, ITBI - Valor 2020 Acumulado R$ 
4.978.731,12 - 2019 x 2020 2,12%, OUTRAS - Valor 2020 Acumulado R$ 
20.176.861,68 - 2019 x 2020 -18,20%, TOTAL - Valor 2020 Acumulado R$ 
152.401.827,72 - 2019 x 2020 -1,25%. Com relação as Receias 
Transfências, temos: ICMS - Valor 2020 Acumulado R$ 93973724,04 - 2019 
x 2020 -1,06%, FUNDEB - Valor 2020 Acumulado R$ 89.561.860,84 - 2019 x 
2020 2,42%, FPM - Valor 2020 Acumulado R$ 26.346.700,00 - 2019 x 2020 - 
3,57%, IPVA - Valor 2020 Acumulado R$ 29.039.785,60 - 2019 x 2020 - 
4,00%, ROALTIES - Valor 2020 Acumulado R$ 357.574,90 - 2019 x 2020 - 
1,37%, IPI - Valor 2020 Acumulado R$ 283.632,58 - 2019 x 2020 -41,38%, 
OUTRAS - Valor 2020 Acumulado R$ 1.979.733,46 - 2019 x 2020 102,07% 
(Quando falamos Outras Despesas, refere-se a todos os repasses que 
vieram em forma de ajuda do Governo Federal para o Município, todas 
arrecadações e receitas extras recebidas vindas do Governo Federal entram 
na rubrica “Outras Receitas”, essas outras receitas nesse primeiro 
quadrimestre, não ajudaram muito o Município, no segundo quadrimestre nós 
vamos ver o grande impacto que teve a Lei Complementar 173/2020 de 28 
de maio de 2020, que e a Lei que fez a Reaparição Federativa de Receias. E 
nessa Reaparição Federativa de Receias o Município foi contemplado com
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aproximadamente Sessenta e Três Milhões de Reais, sendo Dez Milhões para 
a saúde no combate a Covid-19 e Cinquenta e Três Milhões vão entrar no 
Cofre Público Municipal para Ouras Despesas. Na próxima apresentação 
vamos observar um valor bem maior que o apresentado hoje em ouras 
despesas, porque ela não vai computar para nos itens constitucionais, que o 
Município tem que cumprir. Nesse mês de junho já recebemos a primeira 
parcela, as demais seguiram nos próximos meses entre os dias 10 e 13 de 
cada mês.) TOTAL - Valor 2020 Acumulado R$ 241.543.011,42 - 2019 x 2020 
-0,12%, Acumulado 2019 R$ 396.151.500,32, Acumulado 2020 R$ 
393.944.839,14, diferença R$ -2.206.661,18, variável em percentual -0,56%. 
Com essas ilustrações podemos observar que em relação a outros Municípios 
do mesmo porte ou até maior em outras Capitais, nós ainda conseguimos 
minimizar muito essa queda, uma vez que mesmo antes mesmo da Covid-19 
ter entrado no nosso Município, nós já vínhamos fazendo algumas medidas, 
porque já sabíamos que essa pandemia ia chegar e como ela já vinha 
causando danos nos lugares onde ela passou, então já estávamos nos 
preparando, para amortecer essa queda na arrecadação. Algumas dessas 
ações foram dar incentivos aos nossos contribuintes principalmente as 
indústrias, prorrogando algumas obrigações e pagamentos, a exemplo do CIM 
que foi prorrogado para o final de novembro e várias outras atitudes para que 
as empresas não fechassem, também fizemos ações para que essas 
empresas voltem com toda carga para garantir os empregos e as 
arrecadações. Pois existem várias ouras ações que não podem parar, 
continuamos fazendo infraestrutura, colocando iluminação, tendo atendimento 
as pessoas mais vulneráveis, vamos fazer a retomada da educação, enfim, o 
Município não para, até porque precisamos continuar com todas nossas 
obrigações, e sabemos o quanto em sido suado para todos. Com relação a 
Distribuição das Receitas Próprias e de Transferências temos a seguinte 
ordem: 1o - ICMS - R$ 93.973.724,04 - 24%, 2o - FUNDED - R$ 
89.561.860,84 - 23%, 3o - IPTU - PRINCIPAL - R$ 56.310.956,00 - 14%, 4o - 
ISS - PRINCIPAL - R$ 32.252.274 - 8%, 5° - IPVA - R$29.039.786 - 7%,’ 6o - 
FPM - R$ 26.346.700 - 7%, 7o - CIP - R$ 16.210.149 - 4%, 8o - IRRF - R$ 
12.902.782 - 3%, 9o - TLP - PRINCIPAL - R$ 12.898.394 - 3%, 10° - 
OUTRAS RECETIAS PRÓPRIAS - R$ 8 716 559 - 2%, 11° - DIVIDA ATIVA - 
PRINCIPAL - R$ 6.370.088 - 2%, 12° - ITBI - PRINCIPAL - R$ 4.977.930 -

Ata de Audiência Pública 
Página 6 de 13

CÂMARA MUNICIPAL
JABOATÃO DOS GUARARAPES - PE 

C.G.C. 1 1.233.384/0001-09



Ia SECRETARIA

Av. Arão Lins de Andrade, 739 - Piedade - Jaboatào dos Guararapes - PE. CEP 54310-640

1%, 13° - OUTRAS TRANSFERÊNCIAS - R$ 2.620.941 - 1% e em 14° - TLF
- PRINCIAL - R$ 1.762.695 - 1%. Vamos observar agora o Demonstrativo 
das Despesas do Primeiro Quadrimestre de 2020: Com relação ao 
Duodécimo, nos três primeiros meses, a base nossa é a receita do valor 
anterior, do ano passado, então só em março é que conseguimos fechar 
nossa contabilidade, então quando fechamos nossa contabilidade do exercício 
anterior, geralmente dá um valor maior. Dessa forma os repasses foram feios 
das seguintes formas. Realizado em JANEIRO - R$ 3.035.833,34, Realizado 
em FEVEREIRO - R$ 3.035.833,34, Realizado em MARÇO - R$ 
3.900.679,90 - O valor de março foi maior! Porque? O valor do Duodécimo 
subiu de R$ 3.035.833,34 para R$ 3.324.115,52 que é o valor que irão ser 
repassados nos meses seguintes, então em março tivemos a soma da 
diferença que faltou em fevereiro junto com o de março. Realizado em ABRIL
- R$ 3.324.115,52, Total Realizado R$ 13.296.462,10. Estamos trabalhando 
para que a nossa arrecadação mantenha e tenha recuperação em relação ao 
valor anterior, não só para as ações do Município, mas também para manter 
os valores para que a Câmara continue cumprindo suas atividades fins. 
Despesa com o Pessoal R$ 194.422.774,03, Despesas Empenhadas com 
Saúde R$ 285.682.285,53, Despesas Empenhadas com Educação R$ 
328.338.454,01. A Secretaria da Fazendo junto com as Secretarias da Saúde, 
Educação e Administração, elas ficam monitorando esses valores para que se 
cumpram o mínimo Constitucional, isso no caso da Saúde e Educação, já nas 
Despesas com o Pessoal que se cumpra o percentual em cima da RCL. 
Dessa forma agradece e encerramos sua apresentação. O Senhor 
Presidente agradece a apresentação e pede ao Senhor Secretário Cesar 
Barbosa que permaneça na Mesa para aguardar as perguntas dos 
Vereadores para que ao final, responder cada uma delas. Logo em seguida 
passa para os Inscritos fazerem suas perguntas. Com a palavra o Vereador 
Daniel Alves Bezerra. Saúda a todos e primeiramente parabeniza o 
Secretário por sua fala. Diz ainda que seria muito bom se os Vereadores, 
fossem avisados com antecedência sobre essas reuniões, para que 
pudessem pesquisar e averiguar melhor sobre os assuntos abordados, para 
assim confirmar as informações e sanar todas as dúvidas, mas infelizmente 
isso não acontece. Pede um pouco de paciência quanto ao tempo de fala, 
pois uma reunião de tão grande magnitude, deveria ser informada com maior
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antecedência. Fala que mesmo tendo chegado com mais de meia hora de 
atraso, quer questionar o Secretário Cesar Barbosa, sobre os valores 
direcionados as Emendas Parlamentares, que não foram mostrados, quais 
Deputados destinaram Emendas e seus valores, quais recursos totais que 
foram destinados para a Cidade para combater a Covid-19 e sobre os 
Cinquenta e Sete Milhões, qual a previsão do valor ser depositado no 
Município. Questiona ainda que houve uma queda baixíssima na Receia, que 
foi apenas Dois Milhões. Então dessa forma que saber. O Governo Municipal 
não garantiu o aumento dos servidores, o que era uma coisa já prevista no 
orçamento para 2020, foi usado o argumento do Tribunal de Contas. Mas o 
Tribunal de Contas recomendou para aqueles casos que não tinham sido 
feitos estudos de caso, mas em nossa Cidade já sido feio esse estudo, e já 
sabíamos que dava para fazer esse aumento e não o fizeram. E usaram esse 
argumento para não deram um aumento que seria muito significativo para 
esses trabalhadores da saúde. Então fica o questionamento. Porque não 
deram o aumento dos Servidores? Agradece e encerra. Com a palavra o 
Vereador Sandro Raimundo de Andrade. Saúda a todos. E questiona ao 
Secretário Cesar Barbosa sobre os valores do Plano Anual que foram 
destinados a Saúde e a Educação, gostaríamos de saber. Quanto já foi gasto 
e como? E também acerca do empréstimo junto ao Banco Caixa, quanto foi 
gasto referente a esse valor? Agradece e encerra. Com a palavra o Vereador 
José Vilmar Cavalcanti de Melo. Saúda a todos E questiona ao Secretário 
Cesar Barbosa sobre o valor gasto com Publicidade nessa Pandemia. 
Agradece e encerra. Com a palavra o Vereador Joselito Nunes. Saúda a 
todos. E fala que na verdade a Saúde do Brasil vem em um estado de 
decadência há anos, e em Pernambuco esse estado ainda agrava ainda mais. 
E com todo esse caos mundial, tudo piora mais e mais. Jaboatão vem lutando 
bravamente contra tudo e contra esse problema, não da maneira que 
deveriamos ou queríamos. Certo dia desses, recebemos uma reclamação de 
uma usuária da Policlínica do Curado IV, que no local, não tinha, 
medicamentos, nem insumos para curativos e outros, diante disso, fomos 
pessoalmente fazer uma visita ao local e averiguar a veracidade das 
reclamações, porque gostamos verificar certinho todas as denúncias e 
reclamações que chegam até nós para assim, podermos trabalhar de uma 
forma mais clara e transparente, porem ao chegar lá na Policlínica do Curado
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IV, fomes muito bem recebidos e vimos que a reclamação não procedia, que 
não faltava nada e que tinha tudo que foi reclamado que estava em falta, bem 
pelo menos no dia e local averiguado tinha tudo sim, o que muitas vezes 
acontece é que, as pessoas chegam em horários que a farmácia está 
fechada, ou que o profissional está ausente. Além disso buscamos sempre ir 
atrás de informações sobre a saúde da nossa Cidade, principalmente nessa 
época de pandemia. E tanto nosso Prefeito quanto o nosso Presidente 
Adeíldo Pereira Lins, eles não nomearam, nem indicaram ninguém para 
fazer requerer a frente parlamentar de enfrentamento ao Covid-19, essa ação 
foi um projeto do nosso gabinete e quem conversou com cada Vereador, foi a 
pessoa que vos fala. Quero esclarecer esse assunto para sanar qualquer 
comentário que exista. Agradece e encerra. Com a palavra o Vereador 
Carlos André da Silva. Saúda a todos e parabeniza está Audiência, por 
trazer com tanta clareza as informações e por estar conduzindo a Gestão de 
forma tão brilhante. Também parabeniza o Prefeito Anderson Ferreira, por 
ter ganhado o Prêmio de Melhor Gestão. Agradece e encerra. Com a palavra 
o Vereador Carlos Alberto Bezerra. Saúda a todos e vem parabenizar a 
todos por essa Audiência. Agradece e encerra. Com a palavra o Vereador 
Erivaldo José dos Santos. Saúda a todos fala que ficou muito feliz com essa 
reunião e que todas as suas dúvidas foram sanadas. Agradece e encerra. O 
Senhor Presidente passa a palavra para o Secretário Cesar Barbosa, 
responder os questionamentos dos Vereadores. Com a palavra o Secretário 
de Planejamento e Fazenda de Jaboatão dos Guararapes Senhor Cesar 
Barbosa, que inicia sua fala, dizendo que vai primeiramente responder os 
questionamentos do Vereador Daniel Alves Bezerra, infelizmente o nobre 
Vereador chegou após a apresentação explicativa, mas vou fazer uma breve 
explanação para que possamos entender melhor. Apesar de a maioria dos 
questionamentos, ultrapassarem o quadrimestre, mas isso é compreensível, 
dado a ansiedade em obter esclarecimentos. Se observarmos, quando o 
Vereador Daniel Alves Bezerra, falou de Dois Milhões, era o valor negativo 
referente ao primeiro quadrimestre de 2019, na explicação foi falado que a 
tendência da era uma parábola da curva invertida ao contrário da Saúde, 
quando a Covid-19 sobe e desce essa mesma frase, vamos ver que as 
medidas restritivas vão fazendo com que a receita vá fazendo uma parábola, 
a Covid-19 sobe e desce. Vamos observar que esse valor e referente ao valor
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de 2019, temos então, janeiro, fevereiro e março que faturamos a mais que 
2019, já em abril começa a cair e foi aqui que demos o ponto de core para 
apresentação, nesse ponto de abril estávamos Dois Milhões negativos, 
quando chegamos em maio, vimos que caiu e em junho também caiu, hoje 
estamos com um valor de em média Quarenta e quaro milhões negativos, 
referente a 2019. Então esse ano se terminasse agora, os cofres estariam 
com Quarenta e Quatro Milhões a menos que no final do ano passado, vai 
diminuir sim vai, porque estamos no meio do ano e ainda temos algumas 
receitas para entrar. Então a tendência é que cheguemos a um déficit de Trina 
Milhões referente ao ano passado, com as medidas que estão sendo tomadas 
a tendência é retomar a curva e isso em relação à 2019. No início do ano 
quando iniciamos nosso exercício e publicamos o Decreto 01/2020, foi feito 
uma nova previsão de um gasto com um bem real e até então em janeiro não 
tínhamos a Covid-19 e tudo seria positivo, então já era previsto um aumento 
de arrecadação, com aumento de receita automaticamente é projetado um 
aumento de despesas, para que todas as secretarias possam executar suas 
atividades. Já na projeção das metas de 2020 teríamos Um Bilhão e Cento e 
Cinco Mil, enquanto a Receia de 2019 foi Um Bilhão e Quarenta e Dois Mil, 
vimos que em janeiro não chegamos, fevereiro quase chegamos e a parir de 
março começamos a ver a curva se distanciar. Hoje estamos com Noventa 
Milhões abaixo da meta, isso quer dizer que as Secretarias têm Novena 
Milhões a menos para executarem suas metas e obras, para podermos fazer 
o equilíbrio, foi publicado um novo Decreto. O Decreto n° 038/2020, porque já 
prevíamos que iria ter uma queda de arrecadação, e pelo princípio do 
equilíbrio fiscal e a regra de ouro que não podemos ter Despesas maiores que 
a Receita, foi publicado esse decreto, contingenciando Setenta Milhões, já 
que em março não tínhamos a projeção do efeito nefasto da Covid-19 no 
Município e quanto iria durar, foi projetado esse valor, para as Despesas 
chegassem pero das Receitas. Respondendo o questionamento sobre as 
Emendas Parlamentares, todas elas estão no portal da transparência e 
começam a chegar no final quadrimestre, principalmente as vindas do nosso 
Deputado André Ferreira, e todas as Emendas estão no portal da 
transparência, e todos tem livre acesso para consultar. Com relação aos 
Cinquenta e Três Milhões, que também e uma questão que ultrapassa o 
quadrimestre, esse valor foi fruto da Lei Complementar 173/2020 e foi
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publicada em 27 de maio de 2020, que foi a ajuda que o Governo Federal 
repassou os Estados e Municípios, coube a nosso Município esse valor na 
fonte 1 e Dez Milhões para Saúde, os Cinquenta e Três Milhões foi dividido 
em 4 parcelas, já recebemos a primeira parcela nesse mês de junho e as 
outras parcelas virão nos meses seguintes. Com relação a folha, o trabalho 
que feito junto ao Sindicato, fomos negociando desde o início do mês, onde 
tínhamos uma realidade e quando chegamos na fase final em abril já havia 
uma tendência na queda da arrecadação, como realmente foi concretizada, e 
mesmo com essa tendência de queda o nosso Prefeito Anderson Ferreira, 
falou que iria cumprir com o objetivo de reposição salarial, das categorias, 
para ser justo, principalmente com nosso corpo de funcionários que vem 
trabalhando incessantemente, independente do setor ou área. Inclusive 
enviamos uma proposta aqui para Câmara, porém chegou uma 
recomendação do Tribunal de Contas e do Ministério Público, e devido a isso 
entendesse como faça-se, automaticamente pedimos que a Câmara 
devolvesse o projeto, vendo que a tendência de queda na arrecadação já era 
anunciada. Tão logo esse estado de calamidade passe, esperamos que o 
Ministério Público revogue essa recomendação, e retomemos o novo 
equilíbrio, e assim o faremos. Nesse sentido estamos limitados aos aumentos 
devido a Lei Federal 173, que proíbe aumento de todas as categorias, 
independente da espera, até o final de 2021. O Vereador Sandro Raimundo 
de Andrade, questionou sobre os percentuais, então temos na Saúde 15% 
sobre a Receita em relação a vários Tributos e Educação 25% sobre a 
Receita em relação a vários Tributos, como vimos no decreto 01 ele em um 
valor já no decreto 02 em um valor menor, porem foi mantido o mesmo valor 
na Saúde, já que devido a Pandemia a Saúde não poderia ser prejudicada. 
Então nossa meta para saúde até o final do ano será de 19,2% porque muitas 
verbas que estão vindo não serão computadas como receita para base da 
Saúde, Ficamos com 19,2% para Saúde e 26% para Educação, de valor pago 
de fonte 1 na Saúde até agora foi em torno de Trinta e Nove Milhões, sendo 
que foi disponibilizado de fonte 1 para Saúde Quarenta e Três Milhões, então 
em Quatro Milhões que estão sendo empenhados, para poder ser pago, já do 
valor para Educação, dos Cento e Seis Milhões que foram de todas as fontes 
foram efetivamente pagos, Trinta e Três Milhões de fonte 1, Com relação ao 
Finisa. Foi um empréstimo de Cento e Vinte Milhões, e em 2019 foi pago
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Quarenta e Um Milhões, em 2020 temos empenhado aproximadamente Onze 
Milhões, ou seja, serviços que já foram autorizados e estão sendo feios os 
BMs e pagos e Trina e Dois Milhões, temos bloqueio orçamentário, ou seja 
são perspectivas de se gastar, esse ano nossa proposta é gastar em média 
Quarenta e Quatro Milhões. Nossa meta e gastar Noventa Milhões esse ano e 
deixar Trinta Milhões para o próximo ano, mas isso vai depender de como vai 
andar a economia. Esse empréstimo foi feio com a carência de 1 ano e para 
ser pago em 9 anos e já iniciamos os pagamentos, as Com relação ao 
questionamento do Vereador Jose Vilmar Cavalcante de Melo, sobre os 
gastos com publicidade, é uma preocupação muito grande nossa, mas 
precisa-se ter pois no artigo 37 da nossa Constituição diz isso, no princípio da 
publicidade, ao contrário da Saúde e Educação que temos um mínimo, na 
publicação temos um máximo que pode ser pago, a Constituição fala que 
podemos gastar em torno de 20% e essa Casa aprovou 1,5%, que foi o valor 
estipulado na LOA e LDO, só que no último ano de mandato sabemos que 
esse valor não pode ultrapassar o valor dos últimos três primeiro semestres, 
temos então essa limitação, que segundo os cálculos da Fazenda é em torno 
de um pouco mais de Cinco Milhões, até agora foram pagos um pouco mais 
de Dois Milhões, então é previsto gastar até esse limite e principalmente esse 
ano, que é de muita demanda, tentamos colocar as informações com muita 
eficiência. A Covid-19 nos dá muita ansiedade de informações, poderemos 
enviar relatórios sobre o assunto ou no Portal da Transparência, 
provavelmente ganharemos novamente o prêmio de Cidade com a maior e 
melhor transparência do que vem apresentando, e lá temos tudo que estamos 
fazendo. Só para complementar nossas informações, a própria Lei 
Complementar 173/2020 publicada pelo Governo Federal, não só deu esse 
suporte para poder recompor em parte a perda das Receitas, pela Covid-19 
como também foram feitas algumas prorrogações de prazos de compromissos 
dos Estado e Municípios para com a União. Temos dois empréstimos, um é o 
PEMAT que foi contraído no valor de um pouco mais de Vinte e Dois Milhões, 
que também já está sendo pago e foi prorrogado o exercício de 2021 para o 
último ano do ou seja terminaríamos em 2025 e caso seja aprovado irá 
terminar em 2026, esse dinheiro vai ajudar a diminuir o desfite, o ouro é o 
FINISA também propôs prorrogar o prazo das parcelas não pagas, então 
pegaríamos o prazo dos últimos 6 meses, a proposta também já foi enviada,
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agora estamos no aguardo para a normatização. Já o INSS Patronal que foi 
postergado para pagamento mais para frente, caso o Município queira. No 
caso desse estamos analisando já que foi prorrogado por 3 meses e cairía 
dentro do mesmo exercício, e como trabalhamos com exercício de um ano, 
seria só prorrogação de prazo. Diante das explicações encerro nossa 
prestação O Senhor Presidente, Vereador Adeíldo Pereira Lins, agradece 
a presença dos Secretários, por suas apresentações e por todo trabalho 
realizado, já que sabemos que nossa Cidade é muito grande e demanda 
muito trabalho, os Secretários estão se mostrando muito guerreiros, bem 
como toda sua equipe, agradece ainda a presença de todos. E em nome de 
Deus, encerra esta Audiência de Avaliação das Metas Fiscais do exercício 
do 1o Quadrimestre do ano de 2020. Jaboatão dos Guararapes, 17 de junho 
de 2020.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x
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